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近两年的夏天，哈里·凯恩
的去向都是转会市场上的热门
话题。

这部系列剧原本看起来会
在今年七八月迎来结局。凯恩
有意，拜仁有情，二者地位匹
配，各取所需——凯恩想走，他
最渴望冠军荣誉，随拜仁夺冠

难度小且成色不差（仅指国内赛
事）；拜仁失去莱万后亟需一位顶
级中锋，若是三狮队长来投，不仅
竞技方面有保证，更增添了市场
魅力。

就是热刺，似乎也到了放手
的最后时机。过去年年画出夺冠
大饼，最终一无所有，凯恩刚过30
周岁生日，职业巅峰期已然不长，
合同只余一年，热刺要再说服他
续约的难度实在不小。若是今夏
不卖，一年后落得自由身，那对俱
乐部就是惨痛的财富损失。热刺
真正的老板刘易斯也通过媒体放
出话来，绝不接收凯恩自由离队，
换言之，得用（合适的）钱换人。

热刺操盘手列维擅长的便是
卖人。就在两个月前，功勋教练
雷德克纳普上视频直播，就笑称

“只要价格合适，列维连他奶奶也
会卖了”。列维当年以过亿价格
卖出贝尔，怕是老雷最伤心的交

易。“大圣”没有合同年的担忧，热
刺果断卖出，无非是皇马的价格
给到位了。当年，热刺用这笔巨
款又购置五六名球员，最终没人
踢出身价，那是后话。

有能力送出“合适的报价”，
也有吸引凯恩的资质，这样的非
英超球队实在屈指可数。过去一
个月，拜仁表达了诚意，也开出了
报价，面对热刺强硬的态度甚至
也强硬地说出了“最终报价”。但
依然被拒了。原因无它，“还不
够，再加点，才能把‘奶奶’送你。”

按说，拜仁能给身处合同年
的“老球员”送出同样过亿欧元的
报价，对比贝尔的转会，也绝对属
于“上路”。但从热刺来说，若是
对比如今暴涨的球员身价，1亿欧
元出点头，似乎不太够。布莱顿
尚敢给凯塞多标价 1 亿英镑，凯
恩也是同价，又有何不可？

公说公有理，婆说婆有理。

拜仁敢说“最终报价”，想拿捏热
刺似乎只能卖他一家的现实；热
刺转头拒了，要赌的是拜仁真想
要人，加之吃定凯恩的老实性格，
换了别的刺头球星，早就甩出各
种理由不再跟队，就三狮队长还
能在高分贝的嘘声里出战对顿涅
茨克矿工的热身赛，兢兢业业打
进四球。

这桩交易大概率最终得以实
现。传来传去，双方俱乐部都未
曾就“最终报价”表过态，无非是
留下缓冲余地，好做最后的谈
判。我放点折扣，你再多给一些，
大家都好做人，对外不失颜面。
时间拖得越久，对热刺的伤害越
大。拜仁能在实战中给足凯恩磨
合时间，热刺却需要去寻找接班
人，全世界的卖家都知道北伦敦
俱乐部手里攥着巨款，列维还得
找一个个小列维们谈判。时间确
实不多了。
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社区盾杯的较量，拉开了阿
森纳和曼城新赛季竞争的序幕。

争议并非没有，瓜迪奥拉
对超长补时很不满意。在瓜帅
看来，故意拉长补时时间并没
有必要，而德布劳内更加直言
不讳，认为这是变相延长踢球
时间。阿森纳主帅阿尔特塔则

表示，面对补时新规，要学着去适
应，他的球队要做好准备去战斗
100分钟，而且这样的情况，可能
今后会经常发生。

的确，如果在今后密集赛程
中连续出现超长补时，对球员的
损耗将会很大。尤其对于曼城这
种要双线甚至三线作战的豪门球
队，主力球员的上场时间日积月
累，一个赛季下来可能会比以往
等于多踢了好几场比赛，德布劳
内的担忧并非没有道理。

枪手的球员总体上要比曼城
年轻，在体力和精力上都更有锐气
一些。因此，阿帅会觉得，小伙子
们对于多增加的补时会有更多的
忍耐度。曼城的老将们，却未雨绸
缪，已经开始试图给裁判施压。

不过，关于补时的争论，只不
过是蓝月亮和枪手全面竞争的一
个侧面。上个赛季功亏一篑，被
曼城在收官阶段反超，不但没有

让阿森纳全队上下泄气，反而激
发了更强劲的斗志。俱乐部也史
无前例加大了财政支持力度，夏
窗豪爽买买买，让过惯了温格时
代精打细算日子的老球迷们都颇
不适应。

廷贝尔增加了枪手的后防线
厚度，阿尔特塔甚至还想让这厚
度更上一层楼，那就是，直接在门
线上建筑“双坝”。难道拉姆斯代
尔这座大坝不够用吗？阿帅的回
答是：真不够。求购戴维拉亚，才
能为争冠挂上双保险。连门将位
置都如此豪横，拉亚和拉姆斯代尔
在任何一个球队，都是一门人选，
阿尔特塔大手笔双高配，足见英超
新赛季阵容构建卷到了什么地步。

毕竟，除了曼城，阿森纳要想
重回英超巅峰，对手还有曼联、切
尔西、利物浦甚至纽卡斯尔。一
座社区盾奖杯，只是漫长赛季开
始前的开胃小菜。

女足可以
卸掉包袱了

中国女足最终还是没有像众
人所期待的那样从世界杯小组赛
中杀出重围，相反，刺眼的 1 比 6
惨败于英格兰女足，让更多人认
清了中国女足的真实实力和水
准。而这样的失败或许在未来一
段时间将成为一种“常态”。

这倒不是笔者希望中国女足
一直输下去，恰恰相反，先前在1
比0击败海地队后，笔者曾直言：
女足的“任务”已经完成，可以“交
差”了。只不过没有想到最后一
场会是1比6的大比分输球，因为
在觉得女足“已经完成任务”时，
想到过中国女足小组赛末仗将输
给英格兰队，而且大概率将无法
取得淘汰赛参赛资格，但无论如
何都未曾料到会是如此大比分输
球。

但是，之所以说“完成了任
务”，很重要一点就是各界给现在
的中国女足赋予了太多的意义、
内涵。就像当初给本届世界杯赛
拟定的“八强”目标，了解女足情况
的，都知道这是根本就不可能完成
的任务。但是，因为相关领导觉得
上一届是进入了16强，这一届就至
少应该进入八强，这样才能显示出
中国女足的进步，才能更好地展现

“女足精神”。相关领导一发话，谁
也不敢吱声，于是，目标和口号就
这么“喊”出来了。

所以，比赛之前，球员也好，
教练也罢，首先考虑的不是比赛
本身，而是更多地会想着：“完不
成任务怎么办？”“实在不行，那就
少输一个算一个吧！”“只要不太
难堪，可以交差就行了！”在这样
一种氛围之下，球员何以能够集
中全部注意力打好比赛？这就是
现在的中国女足。某种程度上，
这么多年来跟中国男足的情况几
乎完全一致，因为相关领导关心、
一定要打好，所以，球队教练就患
得患失。

一个最简单的事实：这次世
界杯赛上的水庆霞和去年亚洲杯
赛期间的水庆霞，还是一个人
吗？缘何去年亚洲杯赛期间，中
国女足能够屡屡有杰作？尤其是
临场指挥和换人方面，水庆霞指
导甚为出彩。可是，本届女足世
界杯赛上，水指导的临场指挥以
及用人反而屡遭诟病？这其中，
固然有对手不同的原因，世界杯
水准也确实远高于亚洲杯，但日
本女足、韩国女足在本届世界杯
赛上的表现相信很多球迷也都看
到了，水准也展现出来了。但是，
中国女足呢？试问，究竟是什么
捆住了中国女足的手脚？

惨败，某种程度上未必就不
是好事，或许更有助于现在的中
国女足彻底卸下包袱，轻装再出
发！

●女足世界杯 1/8 决赛中
美国队在点球大战中战至第七
轮才以4比5告败，世界排名第
三的瑞典队就此淘汰了世界排
名第一的美国队。女足老牌子
世界冠军德国队与巴西队之前
在小组赛中就被打出局了。依
此看来，世界排名第14位的中
国队没有跻身这届女足世界杯
的16强也不见得有多少坍台。
告别世界杯，大家脚碰脚。

美国舆论赛前就不看好这
支美国队，除了队员年龄老化，
还因为球队产生了分裂。赛前
的奏国歌仪式，上一届世界杯
女足队员大家闭嘴不唱国歌，
这一届的美国队员是有唱有不
唱的，步调不一致。美国队的
出局还由于她们的战术已经落

后。高举高打、高速冲击的男子
化打法曾经风靡数届女足世界
杯，这使得无法靠身体吃饭的亚
洲队吃瘪了许多年。当下以传控
足球见长的球队越来越不惧怕身
高马大、仰仗力道来拼杀的球队
了。足球还是需要技巧来踢进网
窝的。脚下有功夫了，方为世界
第一。男子足球前前后后的三代
球王，贝利、马拉多纳、梅西，没有
一位是靠身高、拼力道而称霸天
下的。女子足球男子化，只是女
足发展中的一脉而已。以此来包
打天下是有点吃不开了。

●亚洲女足中的日本队是以
传控足球一路走来的。小组赛对
西班牙女足，日本队以防守反击4
比0打崩了对手。上半场日本队

打进了三粒球，只在前场总共花
了 20 多秒。日本女足反击打对
方高大球员的身后，传球线路巧
妙，突入球员脚法精湛，破网可谓
不费吹灰之力。日本队的防守以
贴身逼抢为主，不让对手能轻易
转身面对球门。即使是高空球飞
来，日本球员不管能否接触皮球
都尽力起跳，极大干扰了对手的
争抢。脚下有功夫，不怕欧美强
队劲旅，这是亚洲女足的进取方
向。

●中国女足身体条件不如欧
美球员，如果在这个方向上练兵是
苦苦“扬”短，练错方向了。只要避
短而扬长，在脚法、传控能力上借
鉴日本女足的长处，那么中国姑娘
们又会变得“铿锵”了。信不？

过去一年，如果要评选欧洲
足球头号黑店 ，本菲卡应该能当
选。

本菲卡这一年，卖了三个人，
总的收入，毛估估3亿欧元！

努涅斯：2020 年 2400 万买
入；2022夏窗，卖给利物浦，进账
7500万欧元，以及2500万浮动条
款。

恩佐·费尔南德斯：2022夏窗
4420万欧元买进；2023冬窗，1.21
亿欧元去切尔西。

现在是贡萨洛·拉莫斯，先租
后买，新赛季结束后巴黎圣日耳
曼将以 6500 万欧元固定转会费
外加 1500 万欧元浮动奖金的价
格买断，总价为8000万欧元。

根据《队报》的报道，贡萨
洛·拉莫斯下个赛季的租借费用
就高达2000万欧元，加上买断费
用，他的总价也达到1亿欧元。

拉莫斯是从本菲卡的青训一
路上来的。

一方面是贵，另外，本菲卡卖
出去的这几位，感觉都不带说明
书。

从前两年一个亿的菲利克斯
开始。菲利克斯天价转会马竞
后，身价一路走低。即便去切尔
西踢了段时间，表现也不是特别
出彩。

努涅斯在利物浦第一个赛
季，联赛进球没有进入英超射手
榜前 20。

恩佐在世界杯后加盟切尔
西，正赶上切尔西一个混乱失败
的赛季，蓝军最终下赛季欧冠资
格也没有获得。恩佐仍需要通过
新赛季的英超证明自己。

本菲卡能做到靠低买高卖，
有这么多收入也是本事，而且同
时他们的成绩还没有受影响，这
更是不简单。

欧洲新黑店

凯恩系列剧
总会有结局

社区盾
只是开始
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